

Palabras del Comandante del Escuadrón de Operaciones Especiales, Tte. Cnel. (Nav.) Fabricio Ruiz

Ceremonia del primer aniversario del Escuadrón de Operaciones Especiales.

Fecha: 26 de junio de 2024.

Señor Comandante del Comando Aéreo de Operaciones y en su nombre permítame darles la bienvenida a todos los presentes.

El pasado 5 de junio se cumplió el primer aniversario de creación de éste Escuadrón, permitiéndonos culminar un año de intensas actividades en las que se mantuvo siempre un alto estándar de seguridad dentro de las más diversas tareas que se cumplieron, agradeciendo al mando saliente y entrante, la confianza depositada para el cumplimiento de las mismas.

Antes de poder enumerarlas y para los que pudieron acompañarnos en esa ceremonia de creación, en cuanto a lo edilicio encontrarán un Escuadrón completamente diferente y 100 % funcional, ya que las tareas de mejora no se detuvieron durante todo éste tiempo y aún continúan.

Por esto, un año más es mandatorio agradecer el apoyo incondicional recibido por parte de las diferentes Direcciones, Servicios, Unidades, Institutos y Reparticiones de la Fuerza en cuanto a mano de obra especializada y material, destacándose al Servicio de Abastecimiento y sus Divisiones de Intendencia y Suministros, de Combustibles y Lubricantes y la DIVAMA, al Servicio de Infraestructura, al Servicio de Comunicaciones e Informática, al Servicio de Transporte, a los Escuadrones de Base de las Brigadas Aéreas I y III, a la DINACIA y a la Escuela Técnica de Aeronáutica que con la donación de mobiliario permitió dejar operativo el salón de clases, a todos ellos un especial agradecimiento.

Relacionado a lo anterior y no menos importante, es reconocer el esfuerzo de los integrantes de éste Escuadrón que también brindaron muchas horas extras de las misiones y actividades planificadas para abocarlas a esas mejoras edilicias, lo que les será retribuido al saber que forjaron con sus propias manos su casa.

En otro orden, el pasado 12 de diciembre se cumplieron 10 años de la desaparición física del Cbo. 2.º (ST) Eduardo Lima, realizando el 18.º Curso de Caída Libre Militar, muestra del riesgo de entregar su propia vida si es necesario, que cada integrante del Escuadrón y la Fuerza aceptan al cumplir una Misión. Por esto se inauguró un mural a los caídos en el Escuadrón, para que todos recuerden su sacrificio.

En cuanto a las tareas cumplidas en éste corto tiempo, se pueden destacar:

- Que se recibió por parte del Batallón de Ingenieros de Combate N.º 6, la donación de un Pastor Belga Malinois de 2 años de edad, de nombre "Wolf", con el que se ha logrado una vinculación exitosa a los equipos de Asalto desarrollando capacidades de interdicción y vincularlo al medio aéreo, logrando realizar operaciones de Grúa de Rescate y deslizamientos por Rapel desde helicópteros.
- Que luego de varios años de solicitud en las Bilaterales, se pudo concretar que dos integrantes del Escuadrón, destacando que uno es Soldado, durante dos semanas entrenaran con el Escuadrón de Zapadores Paracaidistas del Ejército del Aire y del Espacio del Reino de España, realizando un total de 22 saltos de caída libre en diferentes modalidades y realizando navegaciones diurnas y nocturnas, con y sin equipo de combate y Oxígeno. Alcanzando una proficiencia que sería muy difícil lograr en Uruguay.
- El ser anfitriones durante 1 mes, del Entrenamiento Conjunto/Combinado JCET 2024,

en la que se recibió a Instructores del 7mo Grupo de FF.EE. del Ejército de los EE.UU. y a integrantes del Ejército y la Armada Nacional, lo que significó un gran esfuerzo por parte de la Fuerza Aérea, del Batallón de Infantería Paracaidista N° 14 y del Comando de Infantería de Marina, el llevar adelante el mismo; entrenamiento que demostró la interoperabilidad que existe entre las Fuerzas Especiales del Ejército, Armada y Fuerza Aérea permitiéndonos además el poder operar con altos estándares con FF.EE. extranjeras.

- El realizar 16 instancias de instrucción en el Simulador de Tiro, capacitando a 320 efectivos de diferentes Unidades e Institutos, generando un importante ahorro de munición y preparando al Personal para el nuevo armamento orgánico.
- Se instruyó en diferentes instancias a los Cuerpos de Alumnos de la EMA y la ETA tanto en actividades curriculares como en sus respectivos Ejercicios de Orden Abierto.
- Se participó como instructores invitados en diferentes cursos en el Ejército Nacional y en el Curso de Especialización PAN.
- Se apoyó en diferentes misiones al Escuadrón de Reconocimiento Aeroespacial.
- Se cumplió con la custodia de autoridades VIP extranjeras en sus visitas a Uruguay, apoyando además al Centro de Operaciones de Base de la Brigada Aérea I, al arribo y partida de las mismas, y también se realizaron custodias por el traslado de material sensible para la Fuerza.
- Por primera vez en la Historia de la Fuerza, Personal con la Especialidad Para-SAR, participó del apoyo en operaciones reales, brindado a la Fuerza Aérea Brasileira a través del SICOFAA por las inundaciones acaecidas en ese País, operando no solo de nuestras aeronaves sino también desde los UH-60 de esa Fuerza, demostrando la importancia de la participación en los Ejercicios Cooperación, para lograr esa interoperabilidad.
- Se contó con Personal del Escuadrón en los Cursos Básico de Paracaidismo, Instructor de Tiro Básico y Avanzado, Caída Libre Militar y Jefe de Sección de Artillería Antiaérea, alcanzando el Personal Superior enviado a dos de ellos, la primera nota del Curso; además por primera vez y gracias a diferentes coordinaciones realizadas por el mando, se pudo concretar el envío de dos efectivos a realizar instrucción en Túnel de Viento a la República Argentina.
- En cumplimiento del Plan de Operaciones Escudo 3, el pasado lunes y martes, se brindó instrucción a 34 efectivos entre Comandantes de Compañía, Encargados de Compañía y Comandantes de Sección, en lo relacionado a la Seguridad y Defensa de Instalaciones.

En otro orden, es oportuno también en esta instancia resaltar el siguiente hito para la Fuerza, que si bien, no es algo relacionado directamente al Escuadrón, comenzó con un informe elevado en febrero de 2020 al entonces Comandante de la Brigada Aérea III y culminó el pasado 30 de mayo con el arribo de lo que será el nuevo armamento orgánico de la Fuerza, algo que no se sucedía desde hacía varias décadas. Éste largo camino de 4 años y medio, involucró Personal Superior y Subalterno de diferentes Unidades, Servicios y Reparticiones de la Fuerza, que trabajaron de manera incansable para que al finalizar esta ceremonia tengan la oportunidad de apreciar el mismo y que ahora comienza un camino aún más largo para lograr una transición completa y segura al nuevo sistema de armas, que también estará a cargo de éste Escuadrón.

Para lo que resta del año, se nos presentan nuevos desafíos, en los que se puede destacar:

- En coordinación con la Dirección de Educación, Brindar instrucción a la totalidad de los Instructores de Tiro de la Fuerza en la operación básica del Simulador de Tiro, a los efectos de poder multiplicar rápidamente la operación del nuevo armamento orgánico.

- Realizar por primera vez el Curso Básico de Operador de Fuerzas Especiales, el Curso de Capacitación Específica de Contra-Terrorista, el Curso de Capacitación Específica de Rescatista y culminar con el Curso de Capacitación Específica Para-SAR que comenzó en 2022 y por diversas razones no se pudo finalizar.
- Continuar con las mejoras edilicias en el Escuadrón, culminar con la mudanza del Gimnasio del Escuadrón PAN para poder tener un área de entrenamiento en conjunto y poder concretar la construcción del Simulador de Grúa y Deslizamiento con una plataforma de alas rotatorias.

Para poder concretar todo lo pendiente, será necesario continuar contando con la confianza que el mando depositó en nosotros y continuar con el apoyo recibido de las diferentes Unidades, Servicios, Institutos y Reparticiones de la Fuerza como lo venimos recibiendo hasta el momento, tengan mi palabra de que cada solicitud que se haga, tendrá una razón y un estudio previo que la avale su fin.

Para finalizar quisiera dirigirme a los integrantes del Escuadrón de OO.EE., agradecerles las largas horas y jornadas dedicadas para las tareas de las más simples a las más complejas, los exhorto a continuar con la misma entrega y compromiso que han tenido hasta éste momento, demuestren como siempre lo hicieron que se encuentran capacitados y entrenados para llevar adelante las misiones que se les encomienden, sin importar día, hora y lugar.

Al Cbo. 1° (S.T.) Duglio Lacuesta que hoy recibió el reconocimiento por haber pasado a Situación de Retiro Obligatorio, sepa que siempre tendrá las puertas abiertas de éste Escuadrón y que sus conocimientos y aportes durante sus años de Servicio, serán volcados con creces a las nuevas generaciones.

Muchas gracias.